



Protokoll Nr. 12/2020 des Online-Treffens des 7. StuPas

Sitzung am:

Mittwoch, 20. Mai 2020

Dauer:

18:00 Uhr bis 21:17 Uhr

Sitzungsleitung:

Tilman Buggle

Protokoll:

Lena Fontanive

Anwesende Mitglieder:

Gewählt:

Daniel Klinke
Lena Fontanive
Tilman Buggle
Olivia Rücklin
Marcel Kapfer
Paulina Wolf
Julia Drozd

Senat:

Lena Kunik
Max-Immanuel Appel

FSR:

Jakob Wein
Joana Dörr
Alain Müller (bis 18:56)
Simone Ewald
Marita Dietz
Lea Marquardt

ProKo:

Felix Glöckler (ab 20:05)

Unentschuldig fehlende Mitglieder:

Leon Genelin
Judith Scholz

Gäste:

Julius Schürrie Michael Säuberlich Rebecca Blum Tanaro Schädler Marie Lohbeck

Hinweise:

Abstimmungen sind mit (Ja:Nein:Enthaltung) angegeben.

Vorgeschlagene Tagesordnung:

1. Begrüßung
2. Beschluss der Tagesordnung
3. QSM Restmittel
4. Zustand der Stuve-IT
5. Stellungnahme zum Thema "HOFV II"
6. Weiterführung des Projekts PRO MINT und MED
7. Diskussion: GO-Änderungsvorschlag
8. Aussprache zum Thema "Vollverschleierungsverbot"
9. Weihnachtsvorlesung
10. Berichte aus den Gremien
11. Sonstiges

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

14 Mitglieder sind anwesend, damit ist das StuPa beschlussfähig und die Sitzung wird eröffnet.

TOP 2: Beschluss der Tagesordnung

Die vorgeschlagene Tagesordnung wird mit einer Änderung angenommen.

Tatsächliche Tagesordnung:

1. Begrüßung
2. Beschluss der Tagesordnung
3. Bericht Treffen mit Ministerin Bauer und Positionierung der StuVe zu Corona
4. QSM Restmittel
5. Zustand der Stuve-IT
6. Stellungnahme zum Thema "HOFV II"
7. Weiterführung des Projekts PRO MINT und MED
8. Diskussion: GO-Änderungsvorschlag
9. Aussprache zum Thema "Vollverschleierungsverbot"
10. Weihnachtsvorlesung
11. Berichte aus den Gremien
12. Sonstiges

TOP 3: Bericht Treffen mit Ministerin Bauer und Positionierung der StuVe zu Corona

JuliusSchürle berichtet von dem Treffen. Themen waren u.a. die Verlängerung von Fristen, die Öffnung von Räumen und die Finanzierung. Frau Bauer zeigt sich interessiert am Austausch. Die LAK soll weitere Themen erarbeiten und mit Forderungen auf das Ministerium zukommen.

Um der StEx mehr Handlungsgrundlage zu geben sollte das StuPa sich öfter positionieren. Außerdem wird die Stellungnahme der Juso HSG angesprochen.

TOP 4: QSM Restmittel

International Office: Restmittel von Kostenstelle 101272 (O-Wochen, Interkulturelles Training) und 101272 (sprachliche Vorbereitung) wurden auf 101276 (Verbesserte Integrationsmaßnahmen) umgebucht.

Bibliothek: Das Restgeld aus 2019 in Höhe von 19.591 € wurden der Bibliothek zur Anschaffung von e-Books zur Verfügung gestellt.

TOP 5: Zustand der Stuve-IT

Die Situation wird auf Antrag von DanielReibel besprochen. Der Antragsteller ist entschuldigt nicht anwesend. Grundproblem ist ein Sanierungsstau wobei weniger das Geld als die Initiative des Computerreferats fehlt. MAXImmanuelAppel stellt eine Kostenaufstellung vor (benötigt: 11.591,80 €). Nach einer Diskussion was alles zur Stuve-IT gehören soll macht klar, dass ein umfangreicher Service gewünscht ist.

Beschlussvorlage: Das Studierendenparlament bewilligt dem Computerrefat eine Aufstockung ihres Haushaltes um 11.600,00 €, zur Modernisierung von IT (konkret: Lizenzkosten, Serverumbau und -erweiterung)

Anmerkung: Der Abstimmungsantrag wird per Umlaufverfahren angenommen.

TOP 6: Stellungnahme zum Thema „HOFV II“

Auf Antrag von DanielReibel (entschuldigt) wird das Thema „HOFV II“ angesprochen.

RebeccaBlum berichtet aus der Sitzung des Universitätsrates vom 26.02.

Die Forderungen der Hochschulen wurden nur unzureichend berücksichtigt und 2021 werden spätestens die ersten Einschnitte zu spüren sein. Eine Stellungnahme wurde nochmal dem Präsidium und der Pressestelle vorgelegt und dann versandt.

Die Position der Studierenden soll in Zukunft offensiver kommuniziert werde.

Auf Nachfragen von JuliaDrozd ob bereits Kündigungen aufgrund der Kürzungen ausgesprochen wurden bejaht RebeccaBlum dies.

TOP 7: Weiterführung des Projekts “PRO MINT und MED“

BMBF Projekt welches nicht neu ausgeschrieben wird. Die Maßnahmen können nicht komplett übernommen werden und nur teilweise durch andere Projekte abgedeckt werde. Einzelne FSen sollen sich dazu äußern.

TOP 8: Diskussion GO-Änderung

Es besteht kein weiterer Diskussionsbedarf.

TOP 9: Stellungnahme Vollverschleierung

Meinungen werden ausgetauscht und eine Stellungnahme bestehend aus 3 separaten Punkten wird später per Umlaufverfahren beschlossen:

1. Die Verfasste Studierendenschaft sieht in der Debatte um ein Vollverschleierungsverbot keinen Regulierungsbedarf.
2. Ein Vollverschleierungsverbot wird von der Verfassten Studierendenschaft abgelehnt, da es unseren Vorstellungen von individueller Freiheit widerspricht.
3. Die Annahme, dass ein solches Bekleidungsverbot die Unterdrückung von Frauen, welche mit der Vollverschleierung mutmaßlich symbolisiert wird, verhindern könnte, teilen wir nicht.

TOP 10: Budget für Weihnachtsvorlesung

FelixGlöckler beantragt 2.000,00 € für die Weihnachtsvorlesung der Physik 2020. Für den Beschluss soll zunächst Rücksprache mit DanielUhrmann gehalten werden.

TOP 11: Berichte aus den Gremien

FSR: besprochen wurden u.a. Richtlinien für Online-Sitzungen und Öffentlichkeitsarbeit. Das Ziel der flächendeckenden Vorlesungsaufzeichnungen wurde erreicht.

Senat: HOFV II, Rahmenkooperationsvertrag zur Einrichtung DLR QP beschlossen, Änderungen Satzung SenA Lehre

TOP 12: Sonstiges

Die SL benötigt Unterstützung.

JanaTertel spricht die Wohnsituation in Wohnheimen an.